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Amministrare un Comune oggi 
non è facile.
Tante sono le problematiche 
da aff rontare, fra emergenze 
idrogeologiche, diffi  coltà eco-
nomiche, nuove criticità so-
ciali, timori e nuove forme di 

violenza, incertezze e disaff ezione dei cittadini 
alla politica, senza contare la grande distanza di 
vedute e di progettualità fra Stato e realtà locali. 
Così ancora una volta noi amministratori siamo 
chiamati a rimboccarci le maniche, a far sentire la 
nostra voce ai “piani alti” per cercare di far com-
prendere che certe scelte a livello nazionale non 
possono sempre essere adeguate alle esigenze del 
territorio, anzi talvolta possono causare un dan-
no. Mi riferisco nello specifi co alla notizia che ab-
biamo ricevuto circa l’imminente trasferimento di 
materiale  e dei mezzi della Protezione Civile da 
San Vittore Olona a Paderno Dugnano in quanto  
non vi sono le condizioni economiche perchè Cit-
tà Metropolitana assolva gli oneri per il manteni-
mento di mezzi non di proprietà sua, per quanto 
in comodato. Lo abbiamo appreso con stupore 
domenica 15 ottobre durante le esercitazioni del 
Gruppo di Protezione Civile dei comuni di Cerro 
Maggiore, San Vittore Olona e Rescaldina all’area 
umida La Foppa. Una giornata importante di ad-
destramento dove i volontari si sono esercitati sul 
fi ume Olona  utilizzando due motopompe ad alta 
capacità in grado di movimentare fi no a 11000 
litri di acqua al minuto ad un’altezza di 90 metri.
L’obiettivo è stato quello di testare la funzionali-
tà delle attrezzature disponibili oltre che formare 
i volontari ad un’azione congiunta nell’utilizzo 
delle stesse. Come si può evincere, è chiaro che 
attrezzature e mezzi dislocati a San Vittore Olona 
hanno una funzione specifi ca per il Gruppo Inter-
comunale di Protezione Civile: intervenire tem-
pestivamente, adeguatamente e con personale 
addestrato apposta in caso di esondazioni o ca-
lamità naturali che possono verifi carsi sul nostro 
territorio.
Se davvero tutto ciò fosse dislocato, secondo le di-
rettive superiori della Città Metropolitana, a chilo-
metri di distanza, la tempestività di un intervento 
sarebbe ovviamente compromessa. Senza conta-
re che i nostri Comuni di San Vittore Cerro Maggio-
re e Rescaldina hanno dato un contributo anche 
economico negli anni per potenziare questo real-
tà operativa  oltre  le spese di mantenimento del 
capannone dove è stata collocata tutta l’attrezza-
tura, motopompe incluse. Smantellare e trasferire 
tutto signifi ca non tenere conto delle esigenze del 
territorio, è un’assurdità, inconcepibile  inaccetta-
bile. I nostri comuni si sono mobilitati per scongiu-

rare questo assurdo progetto. Temiamo presente 
che ai Sindaci, in quanto “Autorità comunale di 
protezione civile” – secondo quanto stabilito e ri-
badito dall’ANCI – spetta “la direzione dei servizi in 
emergenza che insistono sul territorio del Comu-
ne oltre che il tradizionale ruolo di coordinamento 
dei servizi di soccorso e di assistenza alla popola-
zione”. Una grande responsabilità che necessita 
però di un supporto logistico effi  ciente ed effi  cace. 
Possiamo ancora essere effi  cienti ed effi  caci se pri-
vati di ciò che abbiamo pazientemente costruito 
e organizzato? Domande sul tavolo che meritano 
una riposta seria ed esaustiva. Ci viene chiesto da 
un lato di mantenere e incrementare il servizio al 
cittadino sul piano della sicurezza, dall’altro ci vie-
ne negata la possibilità di incrementare il numero 

di agenti di polizia locali preposti questo servizio 
perché siamo fermi con le assunzioni e quando 
dobbiamo partecipare un bando di Regione Lom-
barda fi niamo in un ginepraio di incombenze bu-
rocratiche da espletare in tempi strettissimi, tanto 
che essendo i bandi ad esaurimento fondi, diven-
ta quasi miracoloso riuscire ad accedervi e ad ot-
tenere risorse. Siamo sempre più sconcertati dal 
profondo gap fra le concrete problematiche delle 
amministrazioni locali e le farraginose dinamiche 
del potere statale. Come potremo mai colmare 
questa infi nita distanza? Forse la risposta è da ri-
cercare in processo di riforma per una maggiore 
autonomia degli enti locali e un vero processo di 
semplifi cazione per recuperare il ritardo competi-
tivo dell’Italia, per liberare le risorse dove servono 
e per tornare a crescere.

Marilena Vercesi
Il Sindaco
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Nella serata del 31 luglio scorso ignoti hanno preso di mira la cartellonistica posizionata presso l’area 
umida “La Foppa”. Il pannello illustrativo è stato deturpato con cancellazioni e graffi (presumibilmente 
con un chiodo od oggetto appuntito) sulle scritte recanti la designazione dei soggetti che hanno voluto 
e realizzato il ripristino dell’area e quindi il suo rilancio naturalistico, ovvero l’Amministrazione Comuna-
le di San Vittore Olona e l’Associazione Olona Viva. Si tratta di un evidente e chiaro attacco che punta a 

denigrare l’impegno di tali soggetti e le risorse investite a 
favore della città.
Il cartello è stato inoltre divelto e gettato a terra, abbando-
nato in un cespuglio. La segnalazione dell’atto vandalico è 
avvenuta tramite immagini postate su Facebook da parte di 
alcuni cittadini che si trovavano a transitare nell’area.
Il Sindaco Marilena Vercesi con agenti della Polizia Munici-
pale, un tecnico dell’ufficio comunale e il presidente di Olo-
na Viva Davide Denti hanno prontamente effettuato questa 
mattina un sopralluogo. Quindi il primo cittadino presen-
terà formale denuncia contro ignoti presso il Comando dei 
Carabinieri.
Il commento del Sindaco: “In merito agli atti vandalici ac-
caduti presso la zona umida denominata La Foppa sento il 
dovere di esternare il mio disappunto e la mia rabbia. Quan-
to avvenuto è un gesto deplorevole operato da chi cerca di 
dare sfogo alla propria inciviltà distruggendo ciò che appar-
tiene alla collettività, e di conseguenza anche a lui.
Coloro che hanno divelto il totem descrittivo della Foppa, 
cancellando il nome degli autori di questo progetto natura-
listico - l’Amministrazione Comunale e l’Associazione Olona 
Viva - hanno palesemente dimostrato una manifesta inferio-
rità intellettuale rispetto al grande senso civico delle molte 
persone che frequentano e amano questo luogo. In partico-
lare, mi riferisco agli alunni delle scuole elementari che lo 
hanno raccontato e disegnato attraverso un opuscolo che 
la nostra Amministrazione Comunale ha recentemente pub-
blicato.
La Foppa è rinata grazie alla partecipazione attiva dei citta-
dini, delle associazioni del territorio, in particolare di Olo-
na Viva, e rappresenta il simbolo di quanto di bello ci pos-
sa essere nell’interesse diffuso che oggi la società rivolge a 
luoghi naturalistici legati alla storia del mondo contadino. 
Amare il proprio paese vuol dire, soprattutto, avere rispet-
to di ciò che siamo e dei luoghi dove viviamo difendendoli 
da chiunque deturpa l’ambiente e l’immagine paesaggistica 
che più ci rappresenta.
Ringrazio chi, tramite i social networks, ha denunciato con 

immagini fotografiche il fatto; è solo così, con questa attenzione che si dimostra di amare veramente il 
nostro paese e di rispettare i tanti cittadini onesti che ci vivono. Voglio ricordare ancora una volta che la 
cartellonistica così come il progetto Olona Green Way sono stati realizzati grazie alla copertura di finan-
ziamenti e/o sponsorizzazioni che l’Amministrazione Comunale riesce ad intercettare, non senza fatica. 
Purtroppo il ripristino del totem, conseguenza di questo gesto vandalico, andrà a gravare sulle risorse che 
il Comune avrebbe preferito destinare a opere più utili a favore dei suoi cittadini”.
Il cartello è stato quindi prontamente risistemato.

Atto vandalico alla “Foppa”
Il sopralluogo e il commento del Sindaco Vercesi
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Fare rete anche fra istituzioni è la ricetta vincente per un rilancio concreto del territorio: lo sostiene da 
tempo l’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona che del “fare rete” ne sa qualcosa visti i risultati del 
Progetto Olona Green Way, della collaborazione all’interno del Plis dei Mulini, della promozione del terri-
torio con i produttori e con le realtà imprenditoriali, con il mondo delle associazioni e con le innumerevoli 
iniziative coinvolgenti che animano la città.
Così sfonda una porta aperta l’analisi critica che Luigino Poli, noto imprenditore nella ristorazione sanvit-
torese ha fatto rilasciando un’intervista su un noto giornale online del territorio in cui dichiara: “Quello che 
manca è l’appoggio delle Istituzioni: fi no ad oggi, a nostro parere, è mancata la volontà politica nel soste-
nere il turismo locale”.
Il Sindaco Marilena Vercesi propone così una rifl essione: “Sono convinta che le amministrazioni comunali 
debbano collaborare fra loro in maniera molto più fattiva, lasciando da parte i campanilismi e i protagoni-
smi. Solo così si può davvero fare il salto di qualità. Sotto il cappello del Plis dei Mulini, per esempio, è im-
portante rinnovare i rapporti nell’ottica della completa reciprocità, per andare incontro alle nuove esigenze. 
Solo così si può essere attrattivi e interessanti. Mettersi in rete, collaborare non solo con le associazioni ma 
anche con le realtà artigianali e imprenditoriali del territorio in qualità di Comuni dell’Alto Milanese, anzi, 
diciamo meglio, della Regione Lombardia. Ampliamo i nostri orizzonti.
Serve la condivisione di idee e progetti con le altre amministrazioni con l’obiettivo di rendere orgogliosi e 
soddisfatti tutti gli operatori del territorio, off rendo un’immagine di istituzioni attive e in rete. Purtroppo 
non sempre siamo capaci di centrare l’obiettivo: penso al progetto/portale MCC Milano Che Conviene. È 
un binario morto che è costato 40 mila euro di denaro pubblico versato dalle pubbliche amministrazioni 
dell’Alto Milanese e non ha portato a nulla. Questa è una vergogna, uno spreco di risorse. Non solo, ma un 
sito non aggiornato da’ un’immagine negativa per le amministrazioni comunali del territorio. Non dovreb-
be neppure più esistere online perché oscura altre attività pensate e strutturate e che funzionano bene 
raggiungendo ottimamente gli obiettivi prefi ssati. Non voglio puntare il dito contro alcuno, ma la cabina 
di regia era Legnano che non ha portato avanti il progetto. È giunto il momento perché se ne parli e si trovi 
una soluzione. Intanto gli albergatori e ristoratori del territorio hanno creato un loro portale proprio per 
uscire da questa impasse.
Un’ultima rifl essione: Expo 2015 doveva essere un punto di partenza per molti progetti, non certo un punto 
di arrivo e di chiusura. Tuttavia abbiamo sprecato anche questa occasione. Le piste ciclabili sono un esem-
pio. Sono stati stanziati milioni di euro per start up alle quali non si da’ un seguito. È giunto il momento di 
cambiare rotta se si vuole davvero crescere e bisogna farlo tutti insieme”.

Le Amministrazioni Comunali del territorio
e la necessità di fare rete

San Vittore Olona, 2 ottobre 2017 – È partito proprio dal Comune di San Vittore 
Olona il secondo appuntamento con il Progetto “Smart” (Sistema di Monitoraggio 
Aree a Rischio) venerdì 29 settembre con il passaggio in rassegna dei mezzi delle 
Polizie Locali del territorio sull’Asse del Sempione che tutte insieme hanno pattu-
gliato e monitorato gli automobilisti in transito sulla Strada Statale del Sempione 
dalle 20 all’una di notte eff ettuando tutti i controlli con l’etilometro e la verifi ca 
dei documenti (patente di guida, assicurazione, revisione, etc.).
“Il Progetto Smart promosso e fi nanziato interamente da 
Regione Lombardia – spiega il Sindaco Marilena Vercesi - è 
partito nel 2000, coinvolgendo dal 2007 anche nove Co-
muni sull’Asse del Sempione, oggi registra la partecipazio-
ne di ben 24 Comuni.
Ogni anno viene eff ettuata un’operazione di controllo a 
tappeto congiunta; quest’anno si è aggiunto un secondo 
appuntamento che ha visto proprio partire le pattuglie da 
San Vittore Olona, con lo schieramento di mezzi delle Poli-
zie Locali di ben 10 Comuni.

Insieme all’assessore Maira Cacucci del Comune di Legnano abbiamo passato in ras-
segna mezzi e personale che poi si sono impegnati in notturna nel servizio di preven-
zione che punta proprio a ridurre il numero di incidenti stradali dovuto alla guida in 
stato di ebbrezza, e non solo.
Si tratta di un servizio aggiuntivo indispensabile che coinvolge anche le forze di 
Polizia di Stato, l’Arma dei Carabinieri facendo rete in un sistema di collaborazione 
importante. Lo scambio di informazioni sul territorio fra forze dell’ordine è fonda-
mentale per un monitoraggio migliore e capillare per aff rontare problematiche comuni nei territori dell’Alto 
Milanese, in un contesto sociale simile, attraverso azioni sinergiche”.
Con il Sindaco Vercesi erano presenti i Comandanti delle PL Ermanno Taeggi (San Vittore Olona) e Daniele 
Ruggeri (Legnano).

Progetto Smart, San Vittore Olona capofi la
Al secondo appuntamento dell’anno con lo schieramento dei mezzi delle polizie locali
dell’asse del Sempione
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Cambio al vertice per la dirigenza scolastica dell’Istituto Comprensivo “G. Carducci” a San Vittore Olona: il Prov-
veditorato agli Studi l’ha assegnata a Gabriella Lazzati, già dirigente dell’Istituto Comprensivo “A. Manzoni” e 
delle scuole “F. Tosi” a Legnano. Un impegno importante, che include anche le scuole di San Giorgio su Legnano, 
ma che la dirigente aff ronta con la consueta professionalità e pragmatismo. In questi giorni il Sindaco Marilena 
Vercesi ha incontrato la prof. Lazzati per dare il benvenuto a San Vittore Olona da parte della Giunta e di tutta 
l’Amministrazione Comunale organizzando insieme un Open Day, ossia una giornata di apertura della scuola 
nell’Aula Magna delle scuole medie “G. Leopardi” a cui hanno partecipato i genitori degli alunni del primo anno, 
lo staff  degli insegnanti e i rappresentanti di classe. “È stata un’iniziativa davvero molto utile e interessante – ha 
commentato il Sindaco Vercesi –, ne ho tratto un’ottima impressione. La professoressa Lazzati si è assunta un 
impegno oneroso ma la sua esperienza e la sua capacità giocheranno a favore di una gestione illuminata e ot-
timale in questo incarico. Mi sento serena nell’aff rontare con lei percorsi e progetti già in qualche modo avviati 
e collaudati negli anni con i precedenti dirigenti scolastici. I passaggi di consegna non sono mai facili, ma sono 
certa che lavoreremo insieme in pieno spirito di collaborazione e di fi ducia”.

Nuova dirigente per le scuole di San Vittore
L’incontro fra il sindaco Vercesi e la Prof. Gabriella Lazzati, nel segno della collaborazione

Nell’ambito della refezione scolastica il Comune di San Vittore Olona ha recepito una serie di richieste da parte 
di alcuni genitori e pertanto per le famiglie con più fi gli frequentanti la ristorazione scolastica e con attribuzione 
della quota pasto massima per residenti, è stata approvata la riduzione da € 5,55 a € 5,20 al fi glio/i con maggiore 
età anagrafi ca. Sul fronte della qualità dei pasti vigila da sempre una attivissima Commissione Mensa composta 
dai genitori dei bambini, scelti ed eletti proprio dai genitori degli alunni, e da un tecnico alimentarista qualifi cato. 
Ormai da due anni la collaborazione fra i componenti della Commissione è consolidata e sempre in positivo, grazie 
ai suoi membri che sono persone attente, disponibili e propositive.
“L’auspicio dell’amministrazione comunale – ha sottolineato il sindaco Vercesi - è che i genitori degli alunni delle 
scuole non si limitino a commentare i pasti dei bambini sui social networks ma si confrontino sempre più personal-
mente con la Commissione Mensa”.

Le quote pasto per la mensa scolastica

Ci vorrebbe poco: basta un sacchettino e un po’ di attenzione e raccogliere tempestivamente i bisogni del 
proprio cane. Ma a San Vittore Olona molti proprietari degli amici a quattro zampe non usano questa forma 

di educazione e l’ingresso della scuola materna è 
sempre sporco nonostante gli interventi di pulizia e 
spazzamento strade.
Così i bambini sanvittoresi hanno detto NO all’inci-
viltà di questi adulti: i piccoli alunni hanno protesta-
to insieme al Sindaco Marilena Vercesi, all’Assessore 
alla Polizia Locale Paolo Salmoiraghi, al Comandan-
te e agli agenti della Polizia Municipale e alle edu-
catrici disegnando con colori, pennarelli e con ap-
plicazioni in bassorilievo, un enorme lenzuolo. “Si è 
trattato di un segnale forte ed è venuto proprio dai 
bambini – ha commentato il Sindaco Vercesi -. Sono 
stati proprio loro, sotto la guida esperta delle edu-
catrici della nostra scuola materna, a fare questo 
richiamo contro l’inciviltà di tanti adulti che lascia-
no fare i bisogni dei propri cani davanti all’ingresso 

della scuola materna e non si degnano di ripulire. Così i bimbi hanno dipinto questo grande lenzuolo, un’opera 
d’arte bellissima che resterà esposta fuori dalla scuola per ricordare a tutti i cittadini quello che tanti hanno 
dimenticato: la responsabilità. Un esempio straordinario”.

I bimbi della scuola materna protestano contro l’inciviltà
dei proprietari dei cani che non puliscono l’ingresso dai bisogni
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Nello scorso numero del periodico San Vittore Informa abbiamo parlato dei lavori di riqualifi cazione di via 
Roma. Ecco gli aggiornamenti: è stata assegnata la gara e appaltati i lavori. Appena i termini di legge lo con-
sentiranno partiranno i lavori. Questi avranno una durata complessiva di 90 giorni. “Chiederemo ai cittadini 
sanvittoresi - ha detto il vicesindaco Marco Zerboni – di avere pazienza per i possibili disagi che i lavori cre-
eranno nella viabilità. D’altra parte questo è un intervento assolutamente necessario che attende da oltre 
trent’anni di essere messo in atto e va incontro alle richieste dei cittadini.
È un servizio reso alla città affi  nché la via sia fi nalmente percorribile e fruibile”.

Sono iniziati a San Vittore Olona i lavori per la costruzione della piattaforma lungo via Fornasone.
Il progetto della Piattaforma “ZeroZero” rientra nel più ampio progetto Olona Green Way, fi nanziato da Re-
gione Lombardia.
La piattaforma, della dimensione di circa 300 metri quadrati e a impatto zero, diventerà uno spazio strategico 
fruibile a tutti per lo sviluppo della fi liera agroalimentare del territorio a chilometro zero. “La sua particolare 
collocazione, immersa nel verde ed in prossimità del Mulino Meraviglia e della pista ciclopedonabile che por-
ta al Parco del Castello di Legnano, si conforma come sede naturale del Mercato Contadino dei produttori del 
territorio del Plis di Mulini, del Davo e di Regione Lombardia che con cadenza fi ssa mensile e in base alla pro-
duzione stagionale della terra, off rirà ad una sempre più vasta area di acquirenti non solo un’occasione per 
una spesa alternativa e salutare ma anche la possibilità di visitare questi luoghi ricchi di storia e tradizione.”

Lavori via Roma

Piattaforma ZeroZero: al via i lavori
Lo spazio diventerà la location naturale del mercato contadino a chilometro zero
e di attività legate al territorio

Il Cimitero Civico di San Vittore Olona riapre l’ingresso lungo via Fornasone: dopo un periodo di speri-
mentazione di chiusura - dovuto a frequenti spiacevoli episodi di furti, atti vandalici, danneggiamenti alle 
tombe, ingresso indiscriminato con automobili, motorini e mezzi non autorizzati e non consoni a un luogo 
sacro -, si è notato un consistente ridimensionamento del fenomeno e pertanto l’Amministrazione Comu-
nale ha deciso di riaprire il cancello per andare incontro alle esigenze dei cittadini che ne hanno palesato 
la necessità. 
Cosa cambia? L’ingresso non sarà indiscriminato, ma riservato solamente ai pedoni e a soggetti fragili. 
Questo per il decoro del luogo che è innanzitutto un luogo in cui fare memoria con rispetto.
Il vicesindaco Marco Zerboni ha commentato: “Siamo in fase di collaudo. Il cancello sarà riaperto nell’arco 
del mese di ottobre, sicuramente entro le festività dei primi di novembre. Ci si augura ora che non si ripe-
tano più episodi di inciviltà e maleducazione, come in passato. La riapertura del cancello laterale è anche 
una manifestazione di fi ducia nei confronti dei cittadini che possano riutilizzare questo ingresso in un 
luogo sacro in maniera corretta”.
Un’altra novità che riguarda il Cimitero è lo scadere il 31 dicembre 2017 della convenzione con gli attuali 
gestori: “I nostri uffi  ci sono impegnati nel redigere un nuovo bando di gara per la gestione cimiteriale e 
sicuramente saremo in grado di migliorare il servizio off erto”, ha ricordato Zerboni.

San Vittore Olona, 9 ottobre 2017 – Sono partiti i lavori defi niti in una convenzione del 2008, per la creazione di un nuovo 
parcheggio pubblico in via 24 Maggio a San Vittore Olona. L’area, dotata di impianto di illuminazione e di irrigazione per 
le aree verdi, consentirà ai cittadini residenti nella zona circostante di parcheggiare correttamente; sarà realizzato anche 
un marciapiede per i pedoni. L’Amministrazione Comunale ha inoltre previsto anche il posizionamento di una stacciona-
ta in legno di sicurezza che separa l’area dalla roggia. Il parcheggio sarà pronto entro fi ne novembre.

Lavori al Cimitero: si riapre l’ingresso in via Fornasone

Lavori in corso per il nuovo parcheggio pubblico in via 24 Maggio
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Si è chiusa positivamente la manifestazione Fiera delle Tradizioni a San Vittore Olona, la tre giorni organizza-
ta dall’amministrazione comunale per valorizzare storia e tipicità locali. Il maltempo ha in parte condiziona-
to il regolare svolgimento del programma: il concerto bandistico di sabato sera è stato rinviato alla prossima 
primavera con grande rammarico dal momento che era prevista pioggia anche nei giorni successivi, mentre 
il Mercato Contadino si è comunque svolto non più all’aperto in via Valloggia ma al campo sportivo Maler-

ba sotto la tensostruttura, grazie alla tempestiva scelta fatta 
dall’amministrazione comunale.
All’asciutto si è così potuta realizzare l’esposizione dei pro-
dotti tipici del territorio. La buona volontà dei produttori che 
hanno allestito magnifi camente i loro stand, la collaborazio-
ne fra le associazioni, il passaparola in città hanno fatto sì che  
la cittadinanza sanvittorese potesse gustare un momento di 
festa. Oltre 120 le prenotazioni infatti pervenute per il pranzo 
di Olona Viva che ha cucinato il tradizionale piatto di polenta 
e cassoeula. Infi ne lunedì 11 settembre il sole ha “baciato” le 
bancarelle in via Roma, regalando a San Vittore una bella gior-
nata. Tante le associazioni presenti con i propri gazebo per 
illustrare la loro attività, fornendo un colpo d’occhio eccezio-
nale, a testi-

monianza della vivacità cittadina.
Il Sindaco Marilena Vercesi ha così commentato la tre gior-
ni di Fiera: “Il bilancio è comunque positivo. Nonostante 
l’inclemenza del tempo abbiamo subito de localizzato la 
fi era al tendone e siamo stati premiati per questo sforzo 
da quanti hanno partecipato sia al mercato contadino sia 
al pranzo.
Questo è solo il primo appuntamento che avrà una sua 
continuità con la realizzazione della piattaforma ZeroZero 
all’interno del progetto dedicato alla fi liera agroalimenta-
re. Le bancarelle in via Roma, le visite al Mulino Meraviglia 
e la partecipazione agli eventi dimostrano la bontà di que-
sta iniziativa. Ora è importante pensare a una calendariz-
zazione del Mercato contadino anche abbinato ad altri eventi sia quest’anno sia il prossimo anno, anche in 
base alla disponibilità dei produttori.
Il Mercato contadino è infatti espressione della stagionalità dei prodotti della terra, della loro varietà, del 
loro essere a km 0. La promozione e valorizzazione del mercato dei produttori locali consente di riscoprire i 
sapori, la genuinità di prodotti legati alle nostre tradizioni.

Fiera delle Tradizioni



Altrettanto importante è la rete che si sta creando e con-
solidando sul territorio grazie alle tante attività studiate e 
realizzate dall’assessorato alla cultura, come per esempio 
lo show coking con la collaborazione di Luigino Poli e del-
lo chef Vincenzo, durante il quale non solo abbiamo co-
nosciuto meglio alcuni prodotti ma li abbiamo assaporati 
nelle ricette create appositamente”.
Per quanto riguarda lo spettacolare concerto di luci, suoni 
e colori si dovrà attendere la prossima primavera: “Siamo 
soddisfatti per queste giornate di Fiera – ha sottolineato 
l’assessore alla cultura Maura Pera – tuttavia abbiamo de-
ciso di far slittare il concerto a data da defi nire quando il 
tempo sarà più clemente e le temperature più piacevoli 
per stare all’aperto. Lo spettacolo è solo rinviato”.

9
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Domenica 17 settembre si è svolto in collaborazione con ATS Milano Città Metropolitana, il secondo raduno 
dei Gruppi di Cammino per promuovere la partecipazione sportiva di base, i temi centrali dell’educazione 
ambientale e dello sport all’aria aperta.
Circa 120 persone hanno preso parte al Raduno, provenendo da Robecchetto con Induno, Parabiago, Nervia-
no, Legnano, Magnago, Cerro Maggiore, Canegrate, Busto Garolfo e ovviamente San Vittore Olona, passeg-
giando lungo il percorso dell’OlonaGreenWay, con la possibilità di eff ettuare un giro da 4 km oppure due giri 

per un totale di 8 km.
Una mattinata allietata da un tiepido 
sole che ha riscaldato i partecipanti, 
molto agguerriti nell’aff rontare il per-
corso; un piccolo riconoscimento è sta-
to consegnato al Gruppo più numeroso 
(San Vittore Olona) e a quello giunto da 
più lontano (Robecchetto con Induno).
“Un ringraziamento alla Polizia Locale 
– ha sottolineato Paolo Salmoiraghi, as-
sessore allo sport -, alle Associazioni del 
territorio che hanno contribuito all’orga-
nizzazione e alle ditte Zaini e Sodexo per 
l’organizzazione del ristoro”.

Raduno gruppi di cammino: un successo

L’Olona Green Race, programmata per il giorno 23 settembre, per problemi tecnici ed organizza-
tivi è stata posticipata al prossimo 13 maggio 2018. Le iscrizioni rimangono comunque aperte sul 
sito enternow.it.

Olona GreenRace rinviata a Maggio 2018
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Giornata intensa quella di domenica 17 settembre per la comunità sanvittorese: i festeggiamenti per il 
70esimo della consacrazione della chiesa di San Vittore martire hanno coinvolto anche l’Amministrazione 
Comunale, presente alla celebrazione della Santa Messa delle 11 celebrata da monsignor Vincenzo Di Mau-
ro (vescovo di merito di Vigevano) e dal parroco don Davide Bertocchi. 
Di prima mattina, intanto alle 9.30 presso il centro sportivo G. Malerba si è 
svolto il II° Raduno dei Gruppi di Cammino, in collaborazione con ATS Mila-
no Città Metropolitana e che hanno coinvolto oltre un centinaio di parteci-
panti e numerosi gruppi provenienti dal territorio dell’hinterland milanese. 
Due i percorsi studiati da Paolo Salmoiraghi (Assessorato allo Sport) di 4 e 
8 km lungo il percorso dell’Olona Green Way; al termine della camminata 
sono stati premiati il Gruppo che proveniva da più ontano (Robecchetto 
con Induno) e il Gruppo sanvittorese sempre in prima linea in queste inizia-
tive nel verde. A tutti sono stati distribuiti in omaggio un kit con succo di 
frutta, acqua, cioccolato e un frutto. A coordinare la partenza era presente 
l’Assessore alla Cultura Maura Pera, insieme al Sindaco Marilena Vercesi per 
un saluto di benvenuto.
La mattinata è quindi entrata nel vivo con la celebrazione in chiesa; sull’al-

tare al termine della Santa Messa è 
salito il Sindaco Vercesi per un saluto 
istituzionale nel quale ha sottolineato 
al collaborazione fra autorità civile e religiosa: “Il 70esimo della con-
sacrazione della Chiesa dedicata al nostro santo patrono, San Vitto-
re Martire, è occasione per riscoprire e ricordare il lavoro che è stato 
profuso negli anni per costruire, abbellire, arricchire di arte e di si-
gnifi cato questo prezioso edifi cio, per fare memoria di quanti hanno 
dedicato la propria vita al ministero del Sacerdozio e alla guida delle 
anime sanvittoresi senza mai dimenticare anche l’importanza di ren-
dere concreto un progetto come questo: penso a don Magni e a don 
Giuliani che hanno lasciato un’impronta signifi cativa”.
Proprio per lasciare un segno tangibile del legame fra parrocchia e co-
mune, il Sindaco Vercesi ha donato a nome di tutta l’Amministrazione 
Comunale una Casula bianca ricamata in oro recante come motivo 
delle api, simbolo dell’operosità e del senso di comunità che espri-
mono, senza contare che il miele è uno dei prodotti tipici sanvittoresi.

                 La casula è stata portata sull’altare dal Vice Sindaco Marco Zerboni.
Inoltre il Sindaco ha consegnato due targhe di ringraziamento per la loro attività pluridecennale a favore 
dell’arte e della cultura di San Vittore Olona allo scultore Nicola Gagliardi e allo storico Giacomo Agrati: 
“Con il loro talento, intellettuale e di ricerca per il primo, artistico per il secondo, ci regalano ogni volta testi-
monianze fondamentali. Agrati ha scritto un magnifi co libro sulla storia della chiesa e Gagliardi ha donato 
questo meraviglioso portale in bronzo che racconta le beatitudini.
Un grazie sentito e profondo che si fa tuttavia anche appello ai giovani affi  nché prendano a modello questi 
nostri concittadini, ne raccolgano l’eredità e possano un domani continuare questo percorso virtuoso e tra-
smettere ai posteri sempre più frammenti di storia e di bellezza per comporre un mosaico ricco di cui ogni 
sanvittorese sia orgoglioso e fi ero”.
Lo storico e consigliere comunale Giacomo Agrati a così commentato: “È stata una giornata molto intensa, la 
chiesa era aff ollata e questo riconoscimento corona per me 30 anni di ricerche. Una domenica speciale, che 
ha visto partecipare anche i nipoti e i pronipoti del progettista della chiesa, giunti apposta da Milano; un 
bel segno di continuità e di riconoscimento a una famiglia che è stata determinante per la costruzione della 
nostra chiesa, voluta da don Giuseppe Magni in tempi diffi  cili, nel secondo dopoguerra. Ebbe coraggio”. 
A breve uscirà anche una pubblicazione con la storia della chiesa di San Vittore martire, scritta proprio da 
Agrati.

Festa parrocchiale

Lo scultore Nicola Gagliardi

Lo storico Giacomo Agrati
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Infi ne, a celebrazione conclusa, sul sagrato della 
chiesa il vescovo Di Mauro ha benedetto il nuo-
vo mezzo della Croce Azzurra, donato grazie alla 
generosità di una ventina di sponsor del territo-
rio, ringraziati poi con una pergamena conse-
gnata dallo stesso Sindaco a ciascuno di loro, 
insieme all’Assessore ai Servizi Sociali Antonella 
Lattuada. “Il nuovo mezzo – ha detto il Sindaco 
– è dotato di una pedana pneumatica per carica-
re a bordo le carrozzine di persone diversamen-
te abili e va in sostituzione alla vecchia vettura, 
dismessa perché ormai obsoleta e non dotata di 
moderne tecnologie per il servizio a cui è dedica-
to il mezzo.
Ringraziamo la sezione sanvittorese della Cro-
ce Azzurra per il suo lavoro di volontariato così 
importante per il territorio e la società Astra che 
si è attivata nella raccolta degli sponsor, nonché 
gli sponsor stessi senza i quali tutto questo non 
sarebbe stato possibile”.

La Croce Azzurra ha un nuovo mezzo
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San Vittore Olona, 16 ottobre 2017 – La prevenzione è importante e a San Vittore Olona il tema è partico-

larmente sentito: così domenica 15 ottobre oltre 60 donne dai 20 ai 60 anni e oltre si sono sottoposte allo 

screening gratuito off erto dall’amministrazione comunale con la collaborazione della Lilt e della Farmacia 

dei dott. Giraldin–Tafuri-Squatriti e con la presenza del dott. Giorgio Carnevali dell’Ospedale di Legnano.

Il sindaco Marilena Vercesi, presente al gazebo dei volontari Lilt e con l’associazione Amiche di Villa Adele ha 

commentato: “Abbiamo voluto davvero sensibilizzare 

tutta la popolazione femminile sanvittorese affi  nché 

anche le giovani donne si sottoponessero alla visita 

senologica; così anche all’asilo abbiamo chiesto alle 

educatrici di diff ondere la notizia di questa importante 

opportunità gratuita alle mamme dei bimbi.

È infatti noto che i problemi oncologici al seno se presi 

in tempo e in fase ancora embrionale possono essere 

sconfi tti con successo. Inoltre è noto anche che il tu-

more al seno “galoppa” più velocemente e in maniera 

invasiva proprio nei soggetti più giovani.

Così, accanto al già noto Progetto Donna che prevede 

la mammografi a gratuita per le donne oltre i 50 anni, abbiamo insistito su in-

contro di prevenzione dedicati alle donne più giovani. Il plauso inoltre va a tutti 

i volontari della Lilt che si sono prodigati tutto il giorno al gazebo in piazza per 

fornire informazioni e supporto”.

Grazie alla Lilt e ai suoi volontari siamo in grado di fornire anche alcuni dati 

delle donne che si sono sottoposte allo screening:

• donne di età compresa fra i 20 e i 40 anni: 10

• donne di età compresa fra i 41 e i 50 anni: 15

• donne di età compresa fra i 51 e i 60 anni: 12

• donne di età oltre i 61 anni: 23

Anna Daverio, volontaria storica della Lilt, ha fornito i dati della giornata e com-

mentato: “La giornata di domenica è stata positiva: rileviamo la bella collabo-

razione a San Vittore Olona con l’ospedale di Legnano. Siamo davvero molto 

soddisfatti; la diagnosi precoce può davvero salvare una vita. Grazie all’Ammi-

nistrazione Comunale che si è presa a cuore questo nostro impegno e ci augu-

riamo che il nostro sodalizio possa continuare anche in futuro”.

La prevenzione oncologica femminile fa centro a San Vittore Olona:
oltre 60 donne si sono sottoposte allo screening gratuito al seno
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ANALISI DEL FENOMENO SOCIALE DEL GIOCO PATOLOGICO
NEL COMUNE DI SAN VITTORE OLONA

Campagna di rilevamento statistico - eff ettuata dal gruppo di Medici di Medicina Generale di San Vitto-
re Olona in collaborazione con l’Amministrazione comunale.

L’impatto sociale del fenomeno del “gioco d’azzardo”, ne-
gli ultimi anni, in Italia, è diventato davvero rilevante a 
causa del coinvolgimento di una percentuale signifi cati-
va della popolazione e, spesso, si è trasformato in “gioco 
patologico”, cioè un’attività non più ludica, ma che crea 
dipendenza. 
Sfortunatamente, confermando il trend nazionale, anche 
la cittadinanza sanvittorese non è esente da tale fenome-
no negativo. 
Questo é il dato emerso dalla campagna di rilevazione 
statistica eff ettuata dai medici dello Studio di Medicina 
Generale Associata di via Divisione Sforzesca, realizzata 
mediante la distribuzione di questionari, compilati in for-
ma anonima e compilati dai pazienti aff erenti allo studio.
Il questionario anonimo, che prevedeva domande “su alcune abitudini dei cittadini”, ha visto la risposta 
di circa il 10% della popolazione frequentante il Gruppo medico e dallo stesso sono state ricavate sia in-
formazioni di tipo puramente anagrafi co e generali sia di carattere specifi co rispetto al gioco d’azzardo.
Dall’analisi delle risposte si é rilevata una partecipazione alla campagna statistica abbastanza unifor-
me, sia per età, sia per sesso e attività lavorativa (studenti, lavoratori, pensionati).
Dalle risposte alle domande specifi che sul tipo di gioco é emerso inoltre che, anche se “Gratta e Vinci” 
e “Superenalotto” hanno la meglio sulle altre forme di gioco quali slot-machine, poker e giochi on line, 
non esiste il mono-giocatore ed il vizio del gioco si estrinseca su una moltitudine di giochi diversi.
Contrariamente a quando immaginabile a priori, i “giocatori ad alto rischio” sembrano non associarsi a 
problematiche di solitudine, almeno fi sica; e neppure sono stati rilevati legami particolari tra il giocare 
e le condizioni lavorative del giocatore.
Per quanto riguarda la sfera economica, per la totalità dei casi le perdite sono di quote signifi cative 
del reddito, fi no alla metà delle disponibilità mensili (in un caso della totalità), anche se nessuno ha 
dichiarato di aver chiesto prestiti o di aver usufruito di fonti non lecite per recuperare fondi da destinare 
al gioco.
Passando dai risultati del questionario a considerazioni più generali derivate da questo studio, appare 
evidente come la maggiore criticità sia nel far emergere i portatori di questa patologia (il gioco pa-
tologico è classifi cato, tra le patologie mentali, come disturbo da dipendenza) e spingerli a chiedere 
supporto alle strutture sia sanitarie (i MMG come primo punto di contatto) sia quelle di supporto sociale 
operanti sul territorio quali ad esempio i Servizi Sociali Comunali.
Questo é il passo più importante e solo se si riesce a far uscire allo scoperto chi ne soff re si può attiva-
mente intervenire per tentare di porvi rimedio.
L’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona, in aggiunta alle attività descritte sopra, recente-
mente ha anche avanzato un’interrogazione ai Monopoli dello Stato al fi ne di quantifi care economica-
mente il fenomeno del gioco sul nostro territorio.
Sempre l’Amministrazione Comunale inoltre, nell’informare la cittadinanza delle attività svolte e sopra 
descritte, vuole cogliere l’occasione per ringraziare sentitamente quanti sono stati coinvolti in ogni fase 
dell’indagine statistica eff ettuata, dalla predisposizione del questionario, alla raccolta dei dati e alla 
loro analisi, per la professionalità con la quale é stato condotto lo studio e per la grande sensibilità di-
mostrata nei confronti di un argomento di grande rilevanza sociale.

Ludopatia
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Ottobre 2017: focus dell’Amministrazione Comunale 
su diversi aspetti del Welfare
In questo numero del periodico Comunale vorrei portare la Vostra attenzione su alcune tematiche sociali a 
cui tengo molto.

Innanzitutto desidero comunicarvi, con soddisfazione, che 
anche per l’anno 2017 è possibile accedere al “Bonus Idri-
co” fi nanziato dal Gruppo CAPHolding. I Comuni dell’Am-
bito del Legnanese hanno confermato la possibilità d’ac-
cesso a quanti hanno una certifi cazione ISEE pari/inferiore 
a €. 16.000,00 così che la platea dei benefi ciari possa essere 
ampia. Invito quindi tutti coloro che ne hanno diritto a ri-
volgersi al personale del nostro Uffi  cio Servizi Sociali, che 
fornirà tutte le informazioni necessarie alla compilazione 
della richiesta. 
 
Devo poi riconoscere, purtroppo, che il perdurare della crisi 

economica in un contesto sempre più ampio e compromesso rende l’emergenza abitativa uno dei proble-
mi più stringenti per l’Amministrazione. È ormai sotto gli occhi di tutti che la perdita di lavoro di uno o più 
componenti il nucleo familiare, fa sì che molte famiglie, impossibilitate a pagare l’intero importo dell’affi  tto 
stipulato, risultino essere a rischio sfratto. 
Regione Lombardia ha istituito dei bandi per progetti fi nalizzati ad aiutare coloro che, pur avendo una certa 
capacità reddituale, non riescono a sostenere il pagamento dell’affi  tto. Gli undici Comuni del Legnanese, 
tra cui anche San Vittore Olona, tramite l’Azienda SO.LE. hanno partecipato a detti Bandi e hanno ottenuto 
fi nanziamenti che hanno permesso l’attivazione di una “Agenzia per la Locazione”. È stato istituito, inoltre, 
un fondo di garanzia per tutti i proprietari di immobili che affi  tteranno a canone concordato/moderato i 
loro alloggi, che benefi ceranno inoltre di sgravi fi scali su IMU e TASI applicati da ciascun Comune secondo 
i propri regolamenti. 
Lo “Sportello dell’Agenzia per la locazione”, sito a Legnano in via XX Settembre n. 30 - edifi cio B5, è già ope-
rativo ed è aperto mercoledì e venerdì, dalle 15.00 alle 18.00.
Il testo completo degli avvisi (sia per gli inquilini che per i proprietari d’alloggi) e la relativa modulistica sono 
pubblicati sul sito internet www.ascsole.it.
Un altro argomento sul quale non vorrei fosse allentata l’attenzione riguarda la violenza di genere, sempre 
tristemente alla ribalta. La violenza sulle donne è una terribile piaga della nostra società, che non tende a 
diminuire. Le cause sono profonde e molteplici, legate a diversi aspetti sociali, educativi, culturali. È dovere 
di tutti noi avere sensibilità verso questo problema e adoperarci per mettere in atto azioni concrete ed è 
importante aiutare le donne che subiscono maltrattamenti e violenze a prendere coscienza della non nor-
malità della situazione in cui vivono.
Con questi scopi il nostro territorio (il Legnanese) ha aderito alla rete “Anti Violenza Ticino Olona” di cui 
fanno parte anche i Comuni del Magentino, dell’Abbiatense e del Castanese (Comune Capo fi la è Cerro 
Maggiore) e presentato un progetto d’intervento a Regione Lombardia, che lo ha approvato (in continua-
zione con quello attivato gli scorsi anni) e lo ha in gran parte fi nanziato. Composta da 50 Comuni, ATS, ASST 
e diverse realtà sociali, la rete ha due sportelli, gestiti dall’Associazione “Filo Rosa Auser” e ”Telefono Donna” 
(02.9735411 – reperibilità h24), per l’accogliere e supportare le donne vittime di maltrattamenti e ha stipu-
lato accordi con strutture per il pronto intervento, per l’accoglienza di primo e secondo livello delle donne, 
sole o con fi gli minori.
Vorrei, infi ne, parlarvi dell’importanza della prevenzione al fi ne del mantenimento della salute. Ci tengo a 
sottolineare l’importanza sia dell’informazione che delle visite preventive, ma anche, e soprattutto, di sani 
e corretti stili di vita; è fondamentale curare la propria alimentazione e fare attività fi sica. Questa Ammini-
strazione da tempo promuove iniziative per sviluppare questa fi losofi a, sia migliorando la fruibilità del ter-
ritorio per l’esercizio di attività fi sica, sia mettendo a disposizione aree, per i produttori locali, che vogliono 
promuovere prodotti biologici.
L’Amministrazione comunale ha inoltre organizzato, in collaborazione con i Medici di Medicina Generale 
operanti nel Gruppo Associato di via Divisione Sforzesca, il 10 Ottobre una serata sulle patologie oncolo-
giche della pelle e il 14 Ottobre, presso la farmacia di piazza Italia n. 25, visite senologiche gratuite. Anche 
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quest’anno, a ottobre, il Palazzo Comunale si tingerà di luce rosa, simbolo della prevenzione oncologica 
femminile, a cui il mese è dedicato.
Da ultimo, ma non per importanza, colgo l’occasione per ringraziare coloro che hanno permesso la realiz-
zazione di questi eventi: 

• i Medici di Medicina Generale del Poliambulatorio Sanvittorese,
 Dott.ri Roberta Casson, Giampaola Cesarini, Angela Chiappa
 e Nicola Sarubbi;

• la dermatologa, d.ssa Maria Cristina Masnada;

• la Lega Italiana Lotta contro I Tumori (LILT) nella persona
 della referente di zona, Sig.ra Anna Daverio;

• i Farmacisti di P.zza Italia n. 25;

• il Centro Solidarietà Anziani;

• l’Associazione “Amici di villa Adele“.

Con l’auspicio, per il bene della nostra Comunità, che la sempre profi cua collaborazione continui, a ciascuno 
un grazie sincero da parte dell’Amministrazione tutta, che vuole infi ne esprimere la sua gratitudine anche a 
tutti i soggetti coinvolti nelle attività sociali, a tutti i volontari delle Associazioni locali, che tanto si adope-
rano per le esigenze del territorio, senza i quali molte di esse diffi  cilmente potrebbero essere soddisfatte.

Il Comune di San Vittore Olona è stato inserito nell’elenco degli Enti che entro la fi ne dell’anno dovranno 
adottare la  “C.E.I.”  ovvero la CARTA IDENTITÀ ELETTRONICA. La Prefettura, nei prossimi giorni,  provve-
derà a formare i funzionari dell’Anagrafe per l’uso delle procedure e della strumentazione informatica 
completa, che sarà fornita dal Ministero, utili al rilascio della C.E.I. La strumentazione data in dotazione 
prevede anche il lettore dei codici a barre e delle impronte digitali. 
La nuova Carta di identità elettronica è realizzata in materiale plastico, dalle dimensioni di una carta 

di credito e dotata di sofi sticati elementi di sicurezza e 
di un microchip a radiofrequenza che memorizza i dati 
del titolare. La foto in bianco e nero è stampata al laser, 
per garantire un’ elevata resistenza alla contraff azione. 
Sul retro della Carta il Codice Fiscale è riportato anche 
come codice a barre. Oltre all’impiego ai fi ni dell’identifi -
cazione, la nuova Carta di identità elettronica può essere 
utilizzata per richiedere una identità digitale sul sistema 
SPID (Sistema Pubblico di Identità Digitale). Tale identità, 
utilizzata assieme alla CIE, garantisce l’accesso ai servizi 
erogati dalle Pubbliche Amministrazioni. La nuova Carta 
di identità elettronica si può richiedere solo alla scadenza 
della propria Carta d’identità (o in seguito a smarrimen-
to, furto o deterioramento) presso il Comune di residenza 
o di dimora.

La validità della Carta di identità varia a seconda all’età del titolare ed è di:
• 3 anni per i minori di età inferiore a 3 anni;
• 5 anni per i minori di età compresa tra i 3 e i 18 anni;
• 10 anni per i maggiorenni.
Non è previsto il rilascio per la semplice sostituzione dalla versione cartacea a quella elettronica.

Carta identità elettronica
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Ecco svelato l’intero palinsesto di labo-
ratori fi losofi ci per l’anno 2017/2018. 
Nuovo nome, nuova grafi ca, nuovi luo-
ghi, ma stessa voglia di pensare e far 
pensare di sempre.
L’assessorato alla cultura di San Vittore 
Olona in collaborazione con gli asses-
sorati di Nerviano, e Parabiago presen-
tano gli appuntamenti da ottobre a 
maggio a cura di Daniele Fantetti, Mat-
tia Merlini e Stefano Nicoletti, studenti 
in Filosofi a dell’Università degli Studi di 
Milano.
Ricordiamo che sarà possibile parte-
cipare ai laboratori dei diversi comuni 
previa iscrizione.

Filosofi amo

Luigi Ghioldi da sempre dipinge la sua natura: alberi, fi umi, laghi, paesaggi, nature morte sono fonte di continua 
e prolifi ca ispirazione. Alcune sue opere le ha esposte lo scorso giugno in occasione del Mulino Day al Mulino 
Meraviglia, cornice naturale perfetta per le sue tele. Nasce così il suo desiderio di lasciare un segno e di donare 
un quadro all’Amministrazione Comunale (nella foto Ghioldi con l’assessore alla cultura Maura Pera). Fare visita 
al signor Luigi nel suo atelier è un tuff o nella sua vita, nell’arte più autentica, un viaggio emozionante fra i suoi 
paesaggi, alla ricerca di una semplicità perduta. 
Pittore autodidatta, ricorda nel suo stile l’impressionismo 
lombardo. Nei suoi quadri ritroviamo il Varesotto, il Ticino, la 
pianura dell’Alto Milanese in cui vive; ama fi ssare con i colori 
i passaggi delle stagioni e in particolare l’estate e l’autunno, 
con le luci e i colori che egli cattura con delicatezza e profon-
dità. Di lui hanno scritto alcuni critici: “La sua visione natu-
ralista e romantica si sostanzia di una buona osservazione 
del vero egli ci da’ una interpretazione secondo il suo cuore 
e il suo concetto di pittura…. Dallo spettacolo naturale – cui 
appassionatamente e instancabilmente ritorna quotidiana-
mente – Ghioldi sa trarre non soltanto pretesti di pittura sin-
cera, viva ed esperta, ma ciò che conta ancor di più, occasio-
ne per esprimere limpidamente e direttamente una vibrante 
emozione”.
Il Sindaco Marilena Vercesi sente di ringraziare di cuore il signor Luigi Ghioldi per aver donato a tutta la citta-
dinanza una sua opera rappresentante “un campo di grano” in quanto rispecchia i colori della vita e manifesta 
emozioni ed attaccamento al territorio.

Il pittore Luigi Ghioldi dona un quadro al comune
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Tutti pazzi per i bonsai: l’arte giapponese applicata alle piante piace proprio a tutti, a grandi e bambini vista 
l’ampia partecipazione ai laboratori e l’indice di gradimento della mostra “Bonsai in Villa” a cura dell’assesso-
rato alla cultura di San Vittore Olona e dell’Associazione 
Amici del Bonsai di Castellanza. Il tutto si è svolto sabato 
e domenica presso la meravigliosa cornice della Biblio-
teca di Villa Adele. Sabato pomeriggio i ragazzi si sono 
cimentati nel laboratorio di creazione del kokedama 
ovvero piccoli alberelli le cui radici sono avvolte in una 
palla ricoperta da uno strato di muschio, avvolto a sua 
volta nel fi lo. Una piccola opera d’arte che consentirà al 
bonsai di crescere in maniera controllata. Ben tre i turni 
organizzati per i piccoli giardinieri, seguiti anche dagli 
adulti, aff ascinati da questa antica tecnica. La domenica 
invece largo alla manualità per creare vasi di ceramica in 
cui adagiare i bonsai, e anche in questo caso il labora-
torio ha registrato il tutto esaurito. La mostra dei bonsai inoltre ha conquistato il pubblico: foreste di faggi in 

miniatura, paesaggi di rocce e pini minuscoli, camelie dalle 
forme inusuali: ogni pianta raccontava una favola sognan-
te. Così in questa suggestiva cornice si è svolta, domenica 
mattina, la cerimonia di premiazione della vincitrice del 
Concorso del Consorzio Bibliotecario “La tua biblioteca ti fa 
un regalo” , sorteggiata fra gli utenti della Biblioteca di San 
Vittore Olona: si tratta di Rosa Russo, cittadina sanvittorese, 
che ha ricevuto in omaggio un attestato e l’abbonamento 
per la nuova stagione di Scenaperta 2017-2018 al teatro Ti-
rinnanzi di Legnano dalle mani del Sindaco Marilena Vercesi 
insieme a Luca Vezzano, vicepresidente del CSBNO, e all’as-
sessore alla cultura Maura Pera, organizzatrice degli eventi. 
La signora Russo, da sempre appassionata lettrice di libri di 

ogni genere e amante del teatro, ha voluto dedicare 
questo premio a Mariangela Melato, attrice straordi-
naria che vide per la prima volta sul palcoscenico a 
Milano al teatro Carcano nel 1982.
“Sono stati due giorni bellissimi, a ritmo incalzante, 
dove San Vittore Olona ha risposto positivamente,– 
ha commentato l’assessore Maura Pera – Questa è la 
biblioteca che vorrei, la biblioteca fatta di arte interat-
tiva, cultura per tutti, passione ed emozione. Un altro 
aspetto interessante del bonsai è che si tratta di un’o-
pera d’arte mai fi nita: la pianta continua a crescere e a 
modifi carsi, bisogna quindi accudirla sempre, proprio 
come la cultura, che ha bisogno continuamente di 
nutrimento e di nuovi stimoli. È stato molto interes-
sante e suggestivo in particolare per i ragazzi; nei loro occhi lo stupore, la voglia di non sbagliare, il peso della 
responsabilità nell’intraprendere una decisione importante, quale, la soggettiva forma di arte perfetta. Inse-
gnar loro che la perfezione non esiste sulla scia di Thomas Edison, che diceva: “Chi non sbaglia mai perde un 
sacco di buone occasioni per imparare qualcosa” è stata la più bella sfi da”.

Bonsai in villa
Straordinario successo che ha coinvolto grandi e bambini.
Il premio del concorso +teca a Rosa Russo che lo dedica all’attrice Mariangela Melato



19

Un concorso, ma non solo: un gesto di amore e solidarietà per la po-
polazione di Amatrice colpita dal terremoto; e anche qualcosa di più. 
Ossia il desiderio di diff ondere la passione per la lettura e la voglia di 
entrare sempre più spesso in Biblioteca. La tessera +TECA è tutto que-
sto e consente anche di vincere dei premi. E’ suffi  ciente sottoscrivere 
o rinnovare la tessera della Biblioteca per partecipare al sorteggio di 
regali interessanti a cura del Consorzio Bibliotecario: a settembre era-
no in palio un e-reader mlol, un abbonamento a Scenaperta, una gita 
per due persone alla scoperta dell’arte a Torino e un corso gratuito fra 
quelli disponibili nel catalogo Settore Formazione del Consorzio Bi-
ibliotecario Nord-Ovest (CSBNO); per i sostenitori del 2017 anche un 
tablet in omaggio. La prima vincitrice di San Vittore Olona ha infatti 
vinto un abbonamento per la stagione Teatrale a cura di Scena Aperta. 
La tessera ha un costo di 10 euro, di cui 2 euro vengono devoluti per 
l’iniziativa dedicata ad Amatrice “BiblioHUB”, ossia per la realizzazione 
di un veicolo mobile di diff usione di cultura informazione e socialità 
fi no alla ricostruzione della biblioteca locale.

 “La biblioteca ti fa un regalo” e con
+TECA sostieni Amatrice con il Bibliohub

Un numero importante nonostante la crisi dei valori che sembra imperversare in Italia: le copie che “reggo-
no” agli scossoni della vita sono tante a San Vittore Olona e così domenica 15 ottobre per rinnovare la loro 
promessa di matrimonio si sono presentate ben 32 coppie 
nella celebrazione della messa domenicale nella chiesa par-
rocchiale.
“Come ogni anno – ha sottolineato Antonella Lattuada, As-
sessore ai Servizi Sociali - questo è un momento davvero 
signifi cativo per la preziosa testimonianza che gli sposi han-
no dato rinnovando la promessa di matrimonio e portando 
con la loro unione, un profondo esempio di unità familiare, 
in un momento storico dove la famiglia viene messa a dura 
prova, proprio nella sua coesione, da una situazione sociale 
molto diffi  coltosa”.
Durante la cerimonia, Don Davide ha voluto ringraziare 
nuovamente l’Amministrazione Comunale per il dono fatto 
in occasione del 70° anniversario della Parrocchia, costituito da una casula in seta bianca con api dorate rica-
mate, che indossava domenica proprio durante la cerimonia. Prima di recarsi al pranzo off erto dalla Parrocchia, 
il Vice Sindaco Zerboni con l’assessore Lattuada, in nome dell’Amministrazione Comunale, hanno consegnato 

ai festeggiati una pergamena, consuetudine ormai 
consolidata, recante una frase bene augurante ed un 
piccolo omaggio simbolico, che è stato particolar-
mente apprezzato.
Il pranzo si è tenuto al Centro Giovanile ed è stato al-
lietato da musiche, danze e giochi di società, oltre che 
dalla consegna dell’omaggio ad ogni coppia, donato 
dalla Parrocchia. L’ottimo pranzo preparato dai volon-
tari l’ha fatta da padrone dando pregio alla cordiale 
convivialità.  
“Come sempre – ha concluso la Lattuada - si è trattato 
di una festa sentita, partecipata ed apprezzata in ogni 
suo momento a cui l’Amministrazione partecipa sem-
pre con gioia ed apprezzamento”. 

Anniversari di matrimonio: un inno alla famiglia
in un’epoca di grande crisi di valori
San Vittore sempre virtuoso con 32 coppie partecipanti
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Nel magico e pittoresco contesto della Biblioteca di Vil-
la Adele a San Vittore Olona, si è tenuto il primo incontro 
dell’’Autunno d’Autore con:”Favole Fuorilegge” di Nicolai 
Lilin, organizzato dall’assessorato alla cultura del comune 
di San Vittore Olona. Nicolai Lilin, il famoso autore di “Edu-
cazione siberiana”, ha presentato il suo ultimo libro:”Favole 
fuorilegge”. A dialogare con l’autore, la dott.ssa Amanda Co-
lombo della Galleria del Libro di Legnano. In apertura, il Sin-
daco Marilena Vercesi e l’assessore alla cultura Maura Alessia 
Pera hanno salutato i presenti e hanno evidenziato la grande 
soddisfazione per la nomina da parte del MIBACT, del comu-
ne sanvittorese di Città che legge 2017 e per la presenza di 
un autore così importante. I suoi romanzi, come, “Educazione 
siberiana”, sono stati tradotti in tantissime lingue e l’autore è 
conosciuto e letto in tutto il mondo anche grazie al regista Gabriele Salvatores che ha deciso di produrre un fi lm 

di successo, tratto appunto dall’omonimo romanzo. Nicolai ha parlato del suo “Favole Fuorileg-
ge” con entusiasmo, timidezza, umiltà e passione. Nicolai ha parlato della sua infanzia, dei suoi 
due divorzi, e lo ha fatto con leggerezza e ironia. Ha parlato tanto, catturando l’attenzione del 
pubblico, ha strappato sorrisi e curiosità . Un uomo così giovane, con un passato importante ed 
avventuroso. Di origini siberiane, che vive e ama l’Italia defi nendola “la culla della cultura mon-
diale”. Ed è proprio in Italia, che ha iniziato a scrivere, all’età di 28 anni. Questo libro di favole, è 
stato “pensato” per una precisa richiesta della fi glia. Voleva ascoltare dei racconti, ma lui è uno 
scrittore, è più facile scrivere. In questo libro, ci sono le favole che gli raccontava il nonno, che 
lui ha riportato totalmente con “poche” aggiunte personali. Ha scelto il titolo: ”Favole fuorileg-
ge”, perché la favola è un genere letterario non censurabile, libero, che non deve sottostare ad 
alcuna legge. Nicolai Lilin è, anche, un famoso tatuatore, lui stesso è pieno di tatuaggi e ricorda 
il primo, fatto tanti anni fa, che aveva signifi cato rompere un tabù esistenziale. Ha iniziato a farli, 
all’età do otto anni e, adesso, insegna ai tatuatore moderni. La sua idea dei tatuaggi, è molto 
particolare. Sostiene l’importanza del conoscere bene la persona da tatuare, per progettare, 
quindi, insieme, un disegno unico, originale, non scelto da un book standardizzato. Conoscere e, 
soprattutto, ascoltare Nicolai, è stata un’esperienza molto motivante. Un autore particolare, che 
parla con entusiasmo del suo passato in un paesino quasi sconosciuto e del suo presente nel 
paese più bello del mondo. Al termine della serata, l’assessore Maura Alessia Pera ha esternato 

la sua reale emozione nel vedere come tante persone attendevano l’autore già dalle prime ore del pomeriggio. 
Il giardino della biblioteca era pieno di persone “nuove”, giovani, aff ezionati e fan, anche provenienti dai comuni 
limitrofi ; alcuni non conoscevano la biblioteca sanvittorese ma attratte dall’autore e dalla tipologia dell’incontro 
proposto hanno deciso di parteciparvi. E poi-commenta l’assessore- “Racconti in favole, storie di culture, tradizioni, 
valori e amicizia , tutto questo e ancora di più, tra le righe, le immagini e gli sguardi. Lui? Un personaggio magnetico, 
attraente nel raccontarsi e nel raccontare. Uno sprint giovanile e umile con la consapevolezza di una comunicazione 
alternativa fatta di vissuti e racconti, sintetizzata in immagini e schizzi di anima.” 
Il Sindaco a fi ne serata ha ringraziato, inoltre, la dott.ssa Amanda Colombo che ha saputo dare spazio all’autore, 
provocandolo con poche domande, lasciandolo, così, libero di “aprirsi” completamente e di confrontarsi con il pub-
blico. Al termine della serata, Nicolai ha autografato le copie dei suoi romanzi, donando una dedica speciale agli 
utenti della biblioteca.

Autunno d’Autore: incontro con Nicolai Lilin

Prossimo appuntamento sanvittorese con l’Au-
tunno d’Autore a Villa Adele è programmato 
per il 14 novembre alle ore 21.00 con l’autrice 
spagnola Clara Sánchez, unica scrittrice ad aver 
vinto tre dei più prestigiosi premi spagnoli con 
le sue opere.

COMUNE DI SAN VITTORE OLONA

ASSESSORATO ALLA CULTURA

Autunno d’Autore
Clara Sánchez

MARTEDÌ 14 NOVEMBRE 2017 ore 21.00
Biblioteca Villa Adele - Via F.lli Bandiera - San Vittore Olona

Ingresso libero fi no ad esaurimento posti

Al termine fi rma copie con l’autrice

L’Assessore alla Cultura
Maura Alessia Pera

Il Sindaco
Marilena Vercesi

Evento
Città che Legge 2017

In collaborazione con

Moderatrice:
Dott.ssa Amanda Colombo



21

Nella giornata di domenica 1 ottobre a San Vittore Olona si è svolta la “Festa dei Nonni” presso la Sala Polivalente 
della sede del CSA (Centro Solidarietà Anziani), la cui presidente è Luciana Bagatta.
L’apericena danzante è stato perfettamente organizzato. All’evento hanno partecipato un centinaio di persone, 
non solo sanvittoresi, nonché il Sindaco Marilena Vercesi che ha portato il suo saluto.
«È stata un’occasione molto bella per fare aggregazione – 
a detto il Sindaco Vercesi -, nella sede della CSA che mano 
a mano è stata riqualifi cata, e festeggiare i nonni che per 
un giorno si sono regalati un momenti di allegria, di balli 
di gruppo di coppia, riscuotendo grande successo».
Il nostro centro anno dopo anno si è arricchito di iniziati-
ve e off re un servizio a carattere integrativo per migliorare 
la vita di relazione e che off re spazi per attività di svago, 
cultura e ludiche oltre ad organizzare visite guidate e sog-
giorni in località turistiche nel periodo estivo. Questa bel-
lissima realtà associativa riesce sempre ad essere inclusiva 
e propositiva...un vero esempio per tutti...”

Festa dei Nonni: un successo partecipato e sentito

San Vittore Olona, 16 ottobre 2017 – Da quando nel 2005 in occasione della giornata che il calendario litur-
gico dedica agli Angeli Custodi, anche in tutta Italia si celebra La Festa nazionale dei Nonni. Così anche a San 

Vittore Olona la Festa dei Nonni ha trovato un suo ruolo di primo piano 
specialmente all’interno dell’asilo nido “Delle Fate e Dei folletti”. Giorna-
ta dedicata a questi speciali angeli custodi dei bimbi è stata l’11 Ottobre 
scorso, in quanto il 2 ottobre erano ancora in atto alcuni inserimenti dei 
nostri piccoli. La partecipazione è stata numerosa ed entusiasta, ed ha vi-
sto nelle varie attività svolte, nonni e nipoti coinvolti in momenti condivisi 
di vera gioia e tenerezza. 
La Festa dei Nonni è stata introdotta con la Legge 159 del 31 luglio come 
ricorrenza civile, per sottolineare “l’importanza del ruolo svolto dai nonni 
all’interno delle famiglie e della società in generale“.
L’assessore ai servizi sociali Antonella Lattuada ha così commentato: “In 
eff etti i nonni sono sempre di più degli “Angeli Custodi” dei nostri bimbi, in 
quanto svolgono nella struttura familiare attuale, un ruolo di importanza 
fondamentale.
Non sono soltanto custodi delle memorie e dei valori familiari, ma sono 
punti di riferi-
mento per fi gli e 
nipoti.
Danno anche un 

contributo unico quotidiano nella gestione dei nipo-
ti ed aiutano a mantenere la coesione della famiglia, 
supportandola nel superamento delle varie proble-
matiche.
Da sempre la famiglia è l’ istituzione fondante della 
società. Èresponsabilità di tutti sostenerla e valoriz-
zarla. Con la festa dei nonni riscopriamo ogni volta i 
valori antichi ma sempre vivi della nostra vita e della 
nostra cultura”.

La Festa dei Nonni all’asilo nido:
una giornata dedicata a questi speciali angeli custodi
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Chiude i battenti la Compagnia Filodrammatica Sanvittorese
35 anni di attività che non andranno persi

Due casi di cronaca in pochi giorni hanno toccato 
San Vittore Olona con un rimbalzo mediatico a livello 
nazionale: prima l’aggressione di un dipendente Stie 
a un dirigente, quindi l’intossicazione di una bimba 
di un anno che avrebbe ingerito dell’hashish di dub-
bia provenienza e si è sentita male nei giardinetti di 
via Roma. Due casi che i media – quotidiani e tv non 
solo locali – hanno cavalcato. Il Sindaco Marilena 
Vercesi tuttavia vuole fare chiarezza: «Sul primo caso 
non posso esprimermi, rincresce solo venire a cono-
scenza di un tale episodio di violenza e aggressione 
consumato proprio in un’azienda di trasporti che 
da sempre è sul nostro territorio. Nel secondo caso 
di cronaca invece escluderei a priori che la bambina 
avesse trovato quella sostanza per terra nei nostri 
giardinetti: non abbiamo mai registrato ritrovamenti 
di droghe nei nostri giardini pubblici, gli stessi sono 
sempre controllati dalla polizia locale e non esistono 
aree di spaccio in San Vittore Olona. Tengo inoltre a 
sottolineare che l’episodio si è verifi cato lunedì 11 du-

rante lo svolgimento della “ Fiera e le sue Tradizioni” 
proprio in un momento in cui via Roma e i giardinet-
ti venivano pattugliate dai nostri Agenti di PL e dai 
CC di Cerro Maggiore e quindi escluderei la presenza 
a priori di spacciatori proprio in quelle ore e in quel 
luogo. Inoltre contrariamente a quanto aff ermato dai 
giornali non c’è un nesso causale tra l’assunzione del-
la sostanza tossica e il malore della bambina avvenu-
to nei giardinetti di via Roma mentre i genitori– due 
venticinquenni di Torino, peraltro già con precedenti 
per droga, come riportano alcuni giornali - erano as-
senti. Spiace molto leggere articoli o vedere servizi 
televisivi in cui il nome della nostra città viene citato 
e accostato a fatti come questi, lasciando ad intende-
re chissà quali problemi esistano sul territorio. Nulla 
di tutto questo. San Vittore Olona è una cittadina si-
cura, priva di aree di degrado. L’amministrazione co-
munale vigila e interviene tempestivamente laddove 
necessario per il benessere dei suoi cittadini».

Si è conclusa dopo oltre 35 anni l’attività della Compagnia Filodrammatica Sanvittorese, presieduta dal noto 
Luciano Tacchia. La Compagnia teatrale con il suo vasto repertorio di 22 commedie e con 172 repliche, ha sa-
puto mantenere viva la lingua dialettale sanvittorese dal 1982 ad oggi. 
Il Sindaco Marilena Vercesi ha accolto la no-
tizia con queste parole: “Con rammarico ap-
prendo che la Compagnia ha uffi  cialmente 
concluso la sua attività. Per il Comune è un 
saldo negativo, tuttavia conoscendo l’im-
pegno e la passione per il volontariato del 
presidente Tacchia, attivissimo sempre con 
l’associazione degli Alpini, con il suo sup-
porto al Centro Anziani, e la sua infi nita di-
sponibilità per le scuole nella preparazione 
delle recite degli alunni a fi ne anno, sono 
certa che continuerà una fattiva collabo-
razione con l’Amministrazione Comunale. 
Le sue competenze ed esperienze di atto-
re e non solo, nonché con la sua profonda 
conoscenza del territorio, sarà sempre una 
risorsa importante che potrà trovare, nuo-
vamente molteplici applicazioni in futuro. 
Penso in particolare a progetti di riqualifi -
cazione di alcune aree del territorio che sa-
ranno anche spazi didattici per il quale vor-
remmo coinvolgere le scuole e i bambini in 
un progetto proprio sulla lingua dialettale”. 
In tal modo si darà quindi continuità a una tradizione che non fi nisce: la Compagnia Filodrammatica chiude 
i battenti, ma le persone che l’hanno animata sono risorse preziose che potranno prestare la loro collabora-
zione per nuove progettualità così come già accaduto lo scorso aprile in occasione dell’evento “Lettere dal 
Fronte” organizzato dall’Amministrazione Comunale in collaborazione proprio anche con la storica sapienza 
e conoscenza di Luciano Tacchia.

Le fotografi e sono relative alla rappresentazione da “ El Travet del 
Vigentin”, recita signifi cativa in quanto è stato il primo copione 
messo in scena nel 1982. Successivamente è stato ripresentato nel 
2006/2007 per il 25esimo di costituzione dell’associazione.

San Vittore Olona nell’occhio del ciclone mediatico
Il sindaco replica: “la nostra città non è zona di spaccio di droga, i nostri giardinetti
non sono zona di degrado e le nostre forze dell’ordine lo confermano
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Proprio in un momento in cui si 
assiste a un’invasione di clandesti-
ni sulle nostre coste, provenienti 
dalla Libia ora anche dalla Tunisia, 
con questa proposta di legge si da 
un segnale di un ulteriore apertu-
ra delle maglie della cittadinanza: 

è un controsenso. 
Lo Ius Soli, se applicato, creerà le nascite di comodo 
come un tempo esistevano matrimoni di comodo, 
ovvero si faranno nascere bambini per permettere 
ai genitori di ottenere permessi di cittadinanza fa-
cile e questo comporterà una mercifi cazione delle 
nascite completamente contraria alla tutela dell’in-
fanzia. C’è poi un punto fondamentale da tenere a 
mente: la cittadinanza non si può e non si deve re-
galare, la cittadinanza si merita.
Questa legge da un segnale di apertura delle nostre 
frontiere, si crea un incentivo agli sbarchi, quando 
invece si dovrebbe invertire la tendenza. 
In molti oggi parlano di Ius Soli, giungendo al pun-
to di proclamare persino scioperi della fame da 
parte di alcuni ministri di questo governo ma nes-
suno, a mio parere dice la verità sulle conseguenze 
dell’applicazione di questa legge. Come, ad esem-
pio, il diritto di cittadinanza a chiunque nasce sul 
suolo italiano. Ma già esiste un articolo della legge 
in questione che nessuno fa fi nta di conoscere, ma 
su cui tutti devono porre attenzione, ecco l’articolo 
in questione, in particolare il primo comma che in 
seguito trascriviamo:  “Si applicano anche allo stra-
niero, che, in possesso alla data di entrata in vigore 
della presente della legge dei requisiti previsti dalle 
citate disposizioni, ha superato il limite di età pre-
visto dall’articolo 4 comma 2 ter della citata legge 
numero 91 del 92, introdotto dal medesimo arti-
colo 1 comma 1 lettera d) purché abbia risieduto 
legalmente e ininterrottamente negli ultimi cinque 
anni nel territorio nazionale”
Nonostante il linguaggio burocratico utilizzato, 
sarà facile notare come la legge dello Ius Soli non 
è formulata soltanto per “tutelare i bambini” ( come 
alcuni esponenti politici, e non, della sinistra ama-
no dire. Infatti secondo il comma 1 dell’articolo 4 
della proposta di legge, il diritto di cittadinanza 

riguarda pure gli adulti. Basteranno infatti cinque 
anni di residenza legale e ininterrotta in Italia per 
ottenere la cittadinanza.
Quest’aspetto della proposta di legge apre scenari 
ancora peggiori di quelli legati al semplice Ius Soli 
applicato ai neonati. L’approvazione di questa leg-
ge vorrebbe dire riempire l’Italia di nuovi “italiani” 
che non avrebbero nessun diritto di esserlo. La pri-
orità di questa proposta di legge non è tutela dei 
minori, bensì distruzione dell’identità italiana, pec-
cato che i grandi media non lo dicano.
Altro che legge “di civiltà per i minori”: i bambini 
stranieri, che in questi mesi sbarcano a migliaia, 
purtroppo da soli senza genitori, vengono usati 
come scudi umani dalla sinistra per regalare la cit-
tadinanza italiana a milioni di stranieri e portare 
avanti il progetto di distruzione dell’identità italia-
na. Bisogna pure dire che questa sarebbe la legge 
più permissiva di quelle in vigore nei paesi europei: 
nel Vecchio Continente non c’è nessun Paese che 
oggi off re la cittadinanza nei termini brevi previsti 
da questo disegno di legge.
Esiste anche un altro imbroglio: si dice infatti che 
le condizioni per ottenere la cittadinanza italiana 
e aver completato un ciclo di studi, ciò non corri-
sponde a verità, è suffi  ciente che i genitori siano in 
Italia da cinque anni e che il bambino sia nato qui.
Lo Ius Soli Culturae previsto dallo stesso disegno 
di legge riguarda situazioni diverse: bambini nati 
in Italia ma i cui genitori non risiedono legalmen-
te nel nostro Paese almeno cinque anni, oppure i 
bambini non nati in Italia. In questi casi per avere la 
cittadinanza avrebbero dovuto completare un ciclo 
di studi.
Ritengo quindi che l’appartenenza a una comuni-
tà nazionale dipendono da una reale integrazione 
nella tradizione e nella cultura di un popolo che ci 
debba essere un percorso di integrazione delle se-
conde generazioni che metta al centro il percorso 
scolastico suffi  ciente per assorbire la nostra cultura, 
la nostra identità.

Capogruppo Lista Marilena Vercesi Sindaco
Alberto Viri

Dire NO allo IUS SOLI

“il gruppo consiliare non ha inviato alla redazione
il testo richiesto”



Prima una doverosa premessa. 
Nuovamente contestiamo che sia 
il Sindaco a scegliere i temi che i 
gruppi consiliari devono trattare sul 
giornale comunale, senza sentirci. 
Per la seconda volta siamo chiamati 
a parlare di stranieri, questa volta 

sul c.d. ius soli, come se a S. Vittore Olona l’unico pro-
blema fosse quello dei migranti. Siamo così impediti 
di intervenire sui reali problemi del nostro comune e 
dei cittadini. Nondimeno non ritengo di fare un rega-
lo all’Amministrazione scegliendo il silenzio, e non mi 
astengo dall’intervenire.
Il disegno di legge approvato alla camera non pre-
vede uno “ius soli”, ossia un automatico riconosci-
mento della cittadinanza per chi nasce in Italia (così 
avviene, ad.es., negli Stati Uniti, in Canada, e in modo 
temperato in Gran Bretagna, Francia, Germania, Spa-
gna….), ma più correttamente uno “ius culturae”: la 
cittadinanza è conferita infatti a chi nasce in Italia ma 
solo se è fi glio di genitori stranieri dei quali almeno 
uno sia in possesso del diritto di soggiorno perma-
nente (per gli immigrati comunitari) o del permesso 
per soggiorno di lungo periodo (nel caso di extraco-
munitari), e dunque con condizioni di integrazione 
sociale e culturale già presenti. Infatti, in entrambi i 
casi il requisito decisivo è il soggiorno in Italia per al-
meno cinque anni e per avere il permesso di lungo 
periodo occorre un reddito non inferiore all’importo 
annuo dell’assegno sociale, un alloggio idoneo, il su-
peramento di un test di conoscenza della lingua ita-
liana. Da tale permesso sono esclusi gli stranieri peri-
colosi per l’ordine pubblico e la sicurezza dello stato. 
Alternativamente, si può riconoscere la cittadinanza 
ai bambini stranieri nati in Italia o entrati in Italia en-
tro il compimento di 12 anni se hanno regolarmente 
frequentato in Italia un ciclo formativo scolastico di 
almeno cinque anni.
Insomma, nonostante qualcuno gridi il contrario, 
la legge non riguarda aff atto i profughi, i migranti 
dell’ultimo approdo dal mare sulle nostre coste, uo-
mini e donne che portano un’altra croce e ben diver-

se domande di solidarietà e di giustizia. 
Non si aumenta l’immigrazione, perché stiamo par-
lando di immigrati già stabilmente presenti in Italia. 
Non si creano nuovi problemi sociali, ma al contrario 
si aiuta l’integrazione più piena senza creare situazio-
ni di emarginazione. 
Non vengono sottratte risorse agli italiani, perché 
qui stiamo parlando di fi gli di genitori che lavorano 
e, come tutti, pagano contributi e tasse (forse qual-
che “cittadino” italiano invece non lo fa!) e non solo 
ci ripagano dei servizi che, come tutti i cittadini, rice-
veranno, ma ci permettono di mantenere sostenibile 
la stessa spesa previdenziale e sociale, che altrimenti, 
data la crisi di natalità, porterebbe al fallimento il no-
stro sistema.
Stiamo parlando del compagno di classe di mio fi glio, 
di bambini fi gli di genitori stranieri, che lavorano e 
pagano le tasse, bambini nati in Italia che vanno a 
scuola con gli altri minori italiani, giocano, studiano, 
hanno lo stesso stile di vita, parlano la stessa lingua, 
frequentano gli stessi luoghi dei loro coetanei, l’ora-
torio, la squadra di calcio…. È a questi bambini che, a 
causa di una propaganda fatta di falsità per alimenta-
re a fi ni elettorali la paura dello “straniero”, stiamo ne-
gando la cittadinanza italiana, che comporta, è bene 
ricordarlo, un insieme di diritti ma anche di doveri nel 
far parte di una comunità civile dentro la misura delle 
sue leggi.
Il riconoscimento della cittadinanza aiuta dunque 
l’integrazione, perché non dà privilegi ma conferi-
sce diritti ma parimenti doveri che l’essere cittadino 
comporta (e che purtroppo molti cittadini “italiani” 
dimenticano). 
Questi bambini sono già italiani, vogliono essere ita-
liani in tutto. Sono parte integrante di una generazio-
ne di giovani concittadini che non possiamo permet-
terci di perdere e disperdere. Sono parte integrante 
di un patrimonio di umanità, una ricchezza d’Italia. 

Alberto Fedeli
Patto civico per San Vittore Olona

Quando sento parlare di questa 
proposta di legge non posso scor-
dare che si rivolge ai bambini nati 
in Italia 
e la sollecitazione di Papa France-
sco nel corso del suo messaggio 
per la giornata del Migrante 2018: 

….“nel rispetto del diritto universale a una nazionali-
tà, questa va riconosciuta e opportunamente certifi -
cata a tutti i bambini e le bambine al momento della 
nascita…”.
Allora tutto quello che viene detto in proposito, na-
turalmente “contro”, risulta, a mio avviso, uno SPRO-
POSITO!
Infatti le considerazioni negative sono da immagina-
re rivolte ai piccoli appena nati : 
- ho paura di te,
- non ti voglio, vai a casa tua,

- sarai un ladro di posti di lavoro
- chissà a quale religione appartieni
- ora non è il momento più opportuno per guardarti 
e riconoscerti
Non voglio che questi bambini crescano in mezzo a 
pregiudizi, non voglio che si sentano in imbarazzo 
perché nati nel paese sbagliato, non voglio che cre-
scano con rancore nei miei confronti, voglio al con-
trario che mi salutino con simpatia e rispetto, che si 
sentano parte della mia storia, della mia cultura, che 
condividano i valori sanciti dalla nostra Carta Costitu-
zionale e dalle nostre leggi perché saranno anche le 
loro, pur provenendo da molto lontano.
Questo è lo Ius soli: una legge che signifi ca apparte-
nenza, accettazione, convivenza e crescita 

GRUPPO VIVI SAN VITTORE-PROGETTO COMUNE
La capogruppo Erika Regalia

La cittadinanza al compagno di classe straniero di mio fi glio: perché no?
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